

neurs de provinces et de places, les lieutenants-généraux, les lieutenants de roi, majors et autres, à compter du 1^{er} janvier précédent, Gabriel-Louis-François de Neufville fut le dernier gouverneur de Lyon; il fut aussi le dernier duc de Villeroy. Sa tête tomba sous la hache révolutionnaire, à Paris, le 23 avril 1794. Avec lui mourut sur le même échafaud le dernier intendant de la généralité de Lyon, Antoine-Jean Terray, neveu et légataire du célèbre abbé Terray.

— Nous avons vu que Pomponne de Trivulce avait son hôtel à la *Grenette*, dans la maison du *Cheval blanc*, qui probablement lui appartenait; mais après sa mort, la ville loua, pour en faire l'hôtel de ses gouverneurs, la maison de Claudine d'Aurillac, située place du *Petit-Palais*, qui dès lors changea son nom en celui de place du *Gouvernement*. Le comte de Sault, en 1561, y avait son logement. Mandelot, Nemours et La Guiche y habitèrent aussi. Le marquis d'Halincourt ayant acheté un hôtel sur la même place, vint l'occuper en 1618. Nicolas de Neufville, son fils, l'agrandit en 1655 par l'acquisition d'un hôtel contigu, qui dépendait de la succession de Falques d'Aurillac, président au Parlement de Grenoble. Camille de Neufville y mourut en 1693, et François de Neufville en 1730. Christine, reine de Suède, y avait logé en 1656. La troupe de Molière y donna une représentation en 1653 et il est à présumer qu'on y joua en diverses circonstances, puisqu'il y avait un théâtre dont on fit une salle de danse après le siège de Lyon. A cette occasion, nous rappellerons que nos gouverneurs avaient les spectacles dans leurs attributions. Les affiches du théâtre des Terreaux commençaient ainsi : *Les comédiens de Monseigneur de Villeroy donneront aujourd'hui...* En 1734, le duc